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POLÍTICA 
El Alcalde Manuel González Valle aseguró que no le quita el sueño los panfletos que se reparten 
en colonias de la ciudad, lo cuales señalan que el gobierno mal gasta el dinero de la administración. 
Dijo que esos impresos buscan generar una opinión desfavorable, pero que será la ciudadanía la 
que evalúe su trabajo. (MR) 
 
El alcalde de Querétaro Manuel González Valle, aseguró que no le quitan el sueño los panfletos 
que están circulando en su contra, en esta guerra sucia o tal vez fuego amigo que dijo, inicia 
porque los tiempo se están acercando, además que aseguró, no tomará medida alguna para no 
darle mayor importancia. (EL) 
 
El Secretario de gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes refirió que no se puede prestar 
atención a un impreso anónimo. Desestimó los panfletos que circulan en colonias de la ciudad. 
(MR) 
 
Cabeza. La selección de candidatos al interior del PAN, no genera división ni conflictos, pero sí una 
sana competencia, aseguró el encargado de la política interna, Alfredo Botello, quien destacó que 
la sociedad quiere escuchar campañas que tengan una propuesta. (MR) 
 
Cabeza. El subsecretario de desarrollo político de la secretaría de gobierno, Jesús Carlos 
Hernández, manifestó que en Fuerza nueva a nuestros valores, hay 270 afiliados, de los cuales 
70% son panistas que tienen el propósito principal de hacer que el PAN refrende su triunfo en los 
comicios del 2009. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, dijo que si hay pleitos, 
descalificaciones y guerras al interior del PAN, se podría perder la elección del 2009. (MR) 
 
Rescatar a PEMEX es sólo cuestión de buena voluntad, considera el llamado subsecretario en 
Querétaro del autodenominado gobierno legítimo, Sinoé Piedragil Ortiz, quien anunció que el 20 



de junio se realizará en San Juan del Río el foro sobre la reforma energética, en el que estará 
Andrés Manuel López Obrador. (MR) 
 
Cabeza. Pablo González Loyola Pérez, aún presidente del PRD, dijo que Ulises  Gómez le salió 
barata la anulación de tres casillas, porque en todo caso, la comisión nacional de garantías pudo 
haber anulado más casillas e incluso, aún tiene quejas en su contra. (MR) 
 
LEGISLATURA 
El diputado Marco Antonio León dice que se debe citar a los funcionarios en materia de 
seguridad para  que expliquen el clima de inseguridad que hay en el Estado, pues dice que no 
puede ser posible que todavía haya en Querétaro funcionarios de primera y de segunda en cuanto 
a protección. (EL) 
 
Entrevista. El diputado Marco Antonio León Hernández comenta que ante la preocupación por 
el incremento en la adicción al alcohol y las drogas, presentó una propuesta que ayer fue aprobada, 
para que quien maneje un vehículo en estado de ebriedad o bajo el influjo de una droga, sea 
severamente sancionado. Lo peor es que muchas veces la gente alcoholizada que maneja se lleva a 
inocentes que nada tenían que ver. Se propone que además de la cárcel, se hagan jornadas 
sociales, multas más fuertes y tratamientos obligatorios. Si los valores y principios no son 
suficientes para detener una acción, deben entrar las sanciones. Hasta ahora, las sanciones no 
convencen a nadie, pero se busca cambiar eso. Esta ley aplica después de su publicación; se 
trabajó durante un año, pero el ejecutivo tiene la opción de hacer observaciones. Cualquier 
conductor que tenga más de 0.8% de alcohol en la sangre, aunque no haya hecho nada, será 
sancionado y se puede llegar, por reincidencia, a perder la licencia de manejo. (MR) 
 
Cabeza. Dentro del modelo de la nueva ley de tránsito, que contempla  realizar excepciones, como 
permitir el uso del manos libres en teléfono celular, es sólo en cuestiones de una llamada urgente a 
servicios de seguridad y médicos, dijo el diputado Alonso Valdovinos Torales presidente de la 
comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL) 
 
Cabeza. Se espera poder trabajar próximamente en un catálogo de comunidades indígenas en el 
Estado, para poder identificarlas y acceder a todos los beneficios que puedan otorgar las 
dependencias federales, indicó el presidente de la comisión legislativa de asuntos indígenas, el 
diputado, Magdaleno Muñoz. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves en sesión de la cámara de diputados, Martín Mendoza Villa realizó una 
propuesta para exhortar a la Procuraduría General de Justicia a que en los operativos de revisión a 
la ciudadanía, se respeten  las garantías individuales, de derecho de tránsito y de molestia, 
consagrados en los artículos 11 y 16 de la constitución de la República. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que el panfleto que circula, en contra de Manuel 
González Valle tiene varias cosas que son ciertas, como el que los regidores ganen 97 mil pesos. 
Son ciertas pero no se firma, porque al parecer es fuego amigo, al interior del PAN, como ha 
sucedido ya en otros casos como la reunión de Guadalupe Murguía, la supuesta declinación de 
Alfredo Botello o la compra de la camioneta de lujo para la esposa del Alcalde. Tarde o temprano se 
va a saber quién hizo el panfleto y si fue un panista, muestra que las cosas están cada día peor 
adentro del partido. El PAN necesita un buen jalón de orejas y Edmundo Guajardo nomás no pone 
orden. La ventaja de quienes están en el servicio público es que todo lo que hagan bien les 
repercute. El problema es que han crecido mucho y se ha perdido el control. El árbitro (IEQ) 
tampoco ha hecho gran cosa. Si ya sancionaron a Armando Rivera, deben hacerlo con los muchos 
otros casos que se han dado, aunque un “panista de peso” se haya acercado a aconsejar al 
instituto. No hagan pensar que en el IEQ están “canteaditos” hacia un lado del PAN. Sería 



lamentable que estemos llegando al punto de decir que ya sabemos quién va a ganar, porque es 
por eso que crece el abstencionismo. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Con más de 256 productos, 44 empresarios queretanos se convirtieron en proveedores de 
Wal-Mart de México, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi al 
poner en marcha la feria de proveedores en Querétaro, que se realizó en las instalaciones de dicho 
almacén. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Son 30 las escuelas que se tienen detectadas en el Estado como posibles de presentar problemas 
por las lluvias, como encharcamientos y será en ellas en donde se privilegiará la vigilancia 
constante en esa temporada, así lo dijo la secretaria de educación Guadalupe Murguía. (EL) 
 
Cabeza. Con el objetivo de que los niños de educación primaria desarrollen su imaginación, 
creatividad y gusto por la ciencia, la secretaría de educación en el Estado, junto con BBVA 
Bancomer, estarán llevando a 20 primarias de Querétaro, ferias de la ciencia, así lo dio a conocer 
Guadalupe Murguía, en su visita a una de ellas en la escuela primaria Mariano de las Casas. (EL) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la segunda mini cumbre municipal inter-secundarias, Jóvenes libres de 
riesgo, en donde explicó la coordinadora del Instituto Municipal de la Juventud, María del Pilar 
Nava, se ha logrado impactar directamente a 21 mil 500 jóvenes de escuelas secundarias. (EL) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la segunda mini cumbre municipal inter-secundarias, con el lema Jóvenes 
libres de riesgos. La coordinadora del instituto municipal de la juventud, María del Pilar Nava 
Balvanera, aseguró que se brindaron pláticas de educación sexual, autoestima y tolerancia a 21 
mil 500 jóvenes de escuelas secundarias “federales” (sic). Con dichas actividades se pretende 
fomentar la toma de conciencia de los estudiantes, para el ejercicio de la cultura de prevención y 
autocuidado. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Pese a que en esta temporada de lluvias se esperan precipitaciones pluviales promedio, no 
podemos confiarnos, manifestó el director local de la Comisión Nacional del Agua, Sergio 
Loustanau, quien resaltó que las 33 presas y bordos más importantes del Estado, se encuentran 
en buenas condiciones y con un llenado de aproximadamente 35% de su capacidad. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves quedó conformada la comisión especializada de protección civil. El director de 
gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte, señaló que 
el propósito de esta comisión es analizar temas concernientes a cuestiones de protección civil. (MR) 
 
La identificación de peligros potenciales con materiales y fenómenos naturales, son prioridad para 
el sistema estatal de protección civil, según quedó claro durante la instalación de la comisión 
especializada de protección civil del consejo estatal de seguridad pública. (EL) 
 
En un partido de preparación para la selección, los gallos blancos de Querétaro vencieron al 
representativo tricolor, por 2 a 1. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El gobierno del municipio de Querétaro repartió ya 12 mil costales de arena para hacer diques y 
prevenir los efectos de las lluvias, confirmó Jorge Luis Alarcón Neve, secretario de gobierno. 
(MR) 



 
Hay costales de arena disponibles para esta temporada de lluvias y hasta ahora se han repartido 
entre las 7 delegaciones, un total de 12 mil, para cualquier contingencia, dio a conocer  el  
secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luís Alarcón Neve, quien pidió a la 
ciudadanía hacer uso de ellos únicamente para casos en situaciones de riesgo. (EL) 
 
Descartan las autoridades municipales que el río Querétaro sea un peligro para la ciudadanía, 
debido a que se ha incrementado el volumen del agua. Jorge Luis Alarcón Neve manifestó que 
además de estar monitoreando el afluente, se vigilan algunos caminos rurales, particularmente la 
carretera a Chichimequillas. (MR) 
 
Del 14 al 26 de julio se realizará en el municipio de Corregidora el curso de verano para niños de 7 
a 12 años, en las instalaciones de la unidad deportiva de El Pueblito. (MR) 
 
Cabeza. Ayer en la tarde el gobernador Francisco Garrido entregó la alameda central de la 
delegación de El Colorado, en El Marqués, con una  inversión de 3.8 mdp en beneficio de 5 mil 
habitantes. (MR) 
 
La empresa MARTS junto con la escuela de artes y oficios, donaron 72 equipos de  cómputo para 
los alumnos más destacados de El Marqués e instituciones educativas. La directora de sistemas, 
María Hernández, resaltó que también el DIF se benefició con algunos equipos.  (MR) 
 
El municipio de El Marqués tiene un poco más de un millón de pesos para apoyar a productores 
afectados por las lluvias, informó el Director de Desarrollo Agropecuario municipal, Alfonso 
Loredo. Dijo que cada año, aproximadamente 200 hectáreas de sembradío se inundan. (MR) 
 
Continúa la capacitación a funcionarios de San Juan del Río,  con el objetivo de brindar un mejor 
servicio a la ciudadanía. El director de recursos humanos, Melsar Ochoa Pineda, comentó que los 
cursos se encuentran en la cuarta etapa y continuarán hasta mediados de julio. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista.  Juan Carlos Aguilera, director de la fundación Roberto Ruíz Obregón invita al tercer 
foro de salud y bienestar social, destinado a difundir la necesidad de aprender a comer 
adecuadamente, lo cual obliga a la ciudadanía a replantear sus esquemas de alimentación. Se ha 
tenido muy buena respuesta por parte de la ciudadanía en la asistencia a esto foros que se 
manejan, con la colaboración del Colegio médico, la Secretaria de salud y el hospital del niño y la 
mujer. Habrá diferentes conferencias; una de ellas sobre los equivalentes para elaborar un menú 
del día en el hogar o cuáles son las cantidades exactas para hacer una receta. Los foros están 
enfocados a las personas con diabetes y obesidad; las personas que los acompañan obtienen un 
beneficio personal también. Se aplicarán pruebas de glucosa y triglicéridos gratis. Hay que 
inscribirse e ir en ayunas. Este foro será a el sábado 14 de junio en la Fundación Roberto Ruíz 
Obregón, frente al hospital del Sagrado Corazón en Corregidora norte. No se podrá utilizar el 
estacionamiento porque se instalaran los stands para aplicar las pruebas, pero hay varios 
estacionamientos cercanos. También habrá una muestra gastronómica por parte de restaurantes. 
Empiezan a las 10 de la mañana, con la doctora Adriana López Guerrero de la Universidad del 
valle de México. A las 11 de la mañana hay otra conferencia de aprendiendo a comer en familia, 
impartida por el ingeniero Ricardo Pineda, de la universidad Contemporánea y a las 12 
aprendiendo a leer las etiquetas, por la doctora Lorena Almeida del instituto de nutrición y salud 
Kelloggs. En este momento solo queda espacio para 50 personas, no se puede ofrecer la atención a 
todas las personas, es algo que no cuesta. Pueden llamar al  214 4020 ó 214 3033. La muestra 
gastronómica será a la 1 de la tarde, se darán muy buenas recetas nutritivas; habrá nutriólogos 
para que la ciudadanía se pueda apoyar en cómo manejar estas recetas para las familias. El cuarto 



foro será el 5 de julio  y será Aprendiendo a hacer ejercicio; y además de enseñar rutinas, se 
entregará un CD con las rutinas grabadas, en forma gratuita. (EL) 
   
Cabeza. La meta para Querétaro, dentro de la campaña nacional Vamos por un millón de kilos, que 
se realiza del 2 de junio al 26 de julio, es reducir 4 mil kilos. De acuerdo a las autoridades del ramo 
de la salud, 70% de los adultos, padecen problemas de sobrepeso y obesidad. (MR) 
 
Entrevista. Dr. Eduardo López Chiñas, director delegacional del IMSS en fomento a la salud, 
comenta que entre los 10 y los 19 años el cuerpo cambia mucho y el joven debería incrementar su 
actividad física, pero se hace y fomenta lo contrario. Actualmente son más proclives a estar frente a 
un juego de computadora que a moverse en algún deporte. Si consumimos más energías de las 
que quemamos, las acumulamos y por lo general se van al abdomen, que se vuelve en panza. La 
solución está en la conjunción de alimentación balanceada y ejercicio, principalmente, pero es 
necesario un equilibrio, ya que se puede caer, en los extremos, en la anemia y la desnutrición. Lo 
más adecuado es visitar al nutriólogo.  El problema es que no se fomenta desde niños, la actividad 
física. Es conveniente caminar, pero a alta velocidad, para incrementar nuestra frecuencia cardiaca. 
(MR) 
 
En lo que va del año se presentó un caso de dengue en el municipio de Jalpan y las autoridades 
dicen que fue contraído en el estado de Veracruz. El secretario de salud, Rafael Ascencio, 
aseguró que están trabajando en las 62 comunidades más vulnerables del Estado, para evitar que 
se propague esta enfermedad. (EL) 
 
Cabeza. 62 comunidades de municipios serranos y del semidesierto, tienen alto riesgo de presentar 
casos de dengue, manifestó Rafael Ascencio quien explicó que en el 2006 se reportaron 103 
casos y en lo que va del año ya se confirmó un caso en Jalpan. (MR) 
 
Cabeza. Del año 2002 al 2007, aumentaron las detecciones de SIDA en un 400% y en lo que va del 
año  se han presentado 47 casos, siendo los municipios con mayor índice, Querétaro, San Juan del 
Río, Cadereyta y Jalpan, informó el secretario de salud, Rafael Asensio. (EL) 
 
Cabeza. En los últimos 5 años se incrementó en 400% el número de casos detectados de SIDA en 
el estado, informó el Secretario de salud, Rafael Ascencio. Informó que del 3 al 8 de agosto en la 
ciudad de México, se va a realizar por primera vez en Latinoamérica, la XVII conferencia 
internacional sobre el SIDA. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro la mayoría de las industrias cumplen con la normatividad ambiental, aseguró 
Renato López Otamendi. Dijo que la Secretaría de Desarrollo Sustentable, junto con la 
SEMARNAT y la PROFEPA, investigan qué ocasionó la muerte de peces en el río San Juan. (MR) 
 

LABORAL 
Se tomarán las medidas en caso de los maestros amparados por la nueva ley del ISSSTE, para lo 
cual se espera que para el próximo congreso nacional de bases, se establezca una dirigencia 
alterna a la Elba Esther Gordillo, aseguro Eugenio Rodríguez, integrante de la sección 18 del 
SNTE en Michoacán. (EL) 
 
Ya se llegó a un acuerdo con el Sindicato Nacional de trabajadores de la educación, SNTE, en el 
estado, dio a conocer la secretaria de educación Guadalupe Murguía, quien detalló que la bolsa 
para los 12 mil  maestros queretanos quedó en 33.3 mdp, además de incrementar la compensación 
provisional para igualar condiciones con la zona económica más cara; para los 2 mil 500 
administrativos la bolsa quedo de 8.5 mdp. (EL) 
 



Cabeza. La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, anunció la conclusión de las 
negociaciones del gobierno del Estado y el SNTE en su sección XXIV, siendo una bolsa de poco más 
de 41 mdp lo que se otorgará a maestros y trabajadores administrativos este año. (MR) 
 
Cabeza. El secretario del trabajo en Querétaro Rafael Camacho, aseguró que las posibles causas 
de los despidos injustificados en la empresa Bombardier, podrían ser que los trabajadores tienen 
expectativas altas de la remuneración y cuando la realidad les ofrece menos, prefieren desplazarse 
a otras fuentes de trabajo. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En el municipio de San Juan del Río, personal del FBI se reunió con elementos de las procuradurías 
pertenecientes a la PGR del centro del país, con la intención de capacitarlos. Con este tipo de 
cursos, se busca una mejor coordinación entre las delegaciones. La reunión se realiza a puerta 
cerrada y bajo estrictas medidas de seguridad. (MR) 
 
Cabeza. 120 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana se encuentran cursando sus 
estudios de bachillerato, como requisito para permanecer en la corporación, dio a conocer su titular 
José Manuel Ogando Pérez, quien destacó que la ley establece que se debe cumplir esta 
condición y les da un plazo de 5 años para regularizar su situación. (MR) 
 
El Secretario de seguridad ciudadana, José Manuel Ogando Pérez, explicó que durante los 
operativos de seguridad desarrollados en el Estado, se ha detectado mayormente en los centros de 
revisión, el transporte de armas y los vehículos con reporte de robo. (EL) 
 

 


